



Acta del Segundo Cabildo Abierto 2023  
Día N° 02-2023. Cabildo Abierto. Aldea la Cebada  
Celebrado por la Honorable Corporación Municipal  
de Zalama en su sala. El dia viernes 02 de Abril  
2023. Presidente el Alcalde Municipal José Gerardo  
Rafael Diaz Avila. Conformado con los Asistentes de la  
Reunión en su orden 1º Dm. de la Cruz Leiva,  
2º Dma. Josefa Medina Aviles, 3º Cesar  
Hernández Díaz Flores, 4º Walter Domingo Diaz Meléndez,  
5º Dho. Vargas Ramírez, 6º Dho. Díaz Meléndez  
7º Amado Kanno Gómez Leon, 8º Nancy Mirella Muñoz  
Ortiz Otero, con la presencia del Comisionado  
Municipal José Santos Montaño, Miembro del  
Poderito de la Cebada, Presidente de los Haciende  
dores, Miembro de Comisión de Cuentas, Miembros  
Directivos de Yure, Miembros Directivos de San  
Nicolás, Capachas, Ana Josefina Nieto y con la  
presencia de la Secretaria Municipal Magdalena  
Llerena Gómez Cruz se dio inicio a la siguiente  
Agenda. 1:Inscripción al libro de los Asistentes en el  
libro de Cabildos. 2:Comprobación del Quorum y apertura  
de la Sesión y Bienvenida. 3: Invocación a  
Dios. 4: Reparación de Trámite Correlativo. 5: Medio  
ambiente. 6: Pregón de Impedidos. 7: Preguntas y  
Propuestas. 8: Cierre del Cabildo Abierto. 9: Reparto  
El Alcalde Municipal Gerardo Rafael Diaz, dio por iniciado  
la Sesión de Cabildo Abierto, siendo las 09:43 am.  
Dio lectura a la Agenda a tratar. 1: Inscripción de los  
Asistentes al libro de Cabildo Abierto; Por Ana Josefina  
Nieto en calidad de la Municipalidad de Zalama  
Cantale, 2:Comprobación al Quorum y Apertura de la Sesión.  
Si hubo Quorum, El Alcalde Municipal Gerardo Rafael  
Díaz, dio lectura a la agenda a tratar en el  
Cabildo Abierto de fecha 21 de Abril de 2023  
La Honorable Corporación Municipal de Zalama  
acordó por unanimidad de los Regidores proponer  
Acuerdo Aprobar la Agenda a tratar en el Cabildo  
Abierto 02-2023. Dio la Bienvenida a los  
asistentes al Cabildo Abierto e informo que

263

esta alegre por la presencia de los ~~personas~~ presentes. 3: Invocación a Dios: Dirigida por personal de la asamblea. 4: Recalación de Tramos Carreteros: El Alcalde Municipal German Rafael Diaz, informa que el Objetivo del Cabildo Abierto, es para contrastar Compromisos entre Comunidades y Municipalidad, para trabajar en conjunto en el arreglo de los tramos más dañados de la carretera que conduce desde el Calvario N°2 hasta San Nicolas. La Comisión que se abrió a mi para pedir la Colaboración realizamos el compromiso que será para reparación de los Tramos Carreteros más dañados. La Comunidades se comprometerán con la mano de obra y Busquedas de piedra. Trabajaremos en esta carretera porque es una verdadera necesidad. Repararemos poco a poco los tramos carreteros más dañados. Nosotros como corporación somos un equipo de trabajo, y aprobaremos este proyecto.

José Nahún Molina vice presidente de la Ciba, informa que ya se tuvo un cabildo abierto en el Calvario N°2 en donde se dieron varios puntos, 1 era el pago de la hacienda del Centro de Salud y el otro era el compromiso con la reparación de la carretera. El Alcalde Municipal le informa que para reparación de esta carretera se dieron 250 bolsas de cemento y solo hicieron un tramo como de 50 metros, y con el pago de la hacienda está en la Municipalidad. Solo es de que ella cumple con los requisitos y se le pague a David Velasquez agradecemos la presencia de la Corporación Municipal. Nosotros como comisión queremos que el Alcalde nos explique que no nos dará dinero si no que material para trabajar como dice el Alcalde que todos somos un equipo trabajaremos en conjunto. Nosotros estamos juramentados como Comité de Comisiones de Pro-Mejoramiento



ramiento de la Aldea la Ceiba, y San Nicolás. El Alcalde Municipal Germán Rafael Díaz comunica que, se tomará en cuenta y como corporación Municipal se dará material para trabajar en la reparación de los tramos carreteros que están en muy mal estado. Como corporación Municipal Aprobaremos el presupuesto que nos presentan para trabajar en estos comunidades. 6: Pago de Impuesto: El Alcalde Municipal Germán Rafael Díaz, manifiesta a la asamblea en General que para poder trabajar en la reparación se tendrá como requisito que los habitantes de las comunidades beneficiadas tiene que tener pagados los impuesto vecinales y Bienes y Muebles, deben de estar solventes con la Municipalidad. 7: Preguntas y Respuestas: Nicolás Ramón Da las gracias por la presencia del Pleno de la Corporación Municipal de Sabancorcund por interactuar con el pueblo. El Alcalde siempre nos a recibido Nos dio 20 Bolsas de Cemento para reparación de carreteras, Nos ayudo a la construcción de una aula Técnologico en el Centro Básico. la carretera ya la hemos reparado pero hace tiempos atrás. La Alcaldía una vez nos aprobaron L. 115,000.00 en el cual realizamos un empedrado, en los tanquitos, también al frente del centro básico de la Ceiba. Se invirtió el dinero pero después no se le dio mantenimiento, en limpieza de carretera. Nuestro Cairetura está muy dañado. en un cabildo abierto se presentó la propuesta de la Reparación de la Carretera y fue aprobada. Nosotros como Comité asumiremos responsabilidades. Es cierto repararemos un tramo con 250 bolsas de cemento que nos dio. Nosotros como comité realizaremos un presupuesto, estamos dispuestos a trabajar en nombre del Comité. El Alcalde Municipal Germán Rafael Díaz informó



que se compromete a trabajar y Corporación nosotros ayudaremos en lo que podemos. Me gusta que las comunidades se unan para trabajar en desarrollo de las Comunidades. El Regidor Delio Velasquez Ramos manifiesta y recomienda que se debe de sociabilizar el proyecto con las comunidades, me hubiese gustado que hubiere presencia de los de las mototaxis, si todos los actores trabajamos en conjunto podemos trabajar, y lograremos nuestro Objetivo. Celso Pérez como comité, estamos organizados, hay lugares que no hay patronatos. Trabajaremos en conjunto con las comunidades. El Alcalde Municipal les informa que como municipalidad el Presupuesto es Réguliffo, y los proyectos que se les da prioridad es a los del PDM. Pero someteré a votación la Aprobación del Proyecto de la construcción y reparación de los tramos más dañados de la carretera que conduce del Calvario N°2 a la Ceiba y San Nicolás. La Honorable Corporación Municipal por unanimidad de los Regidores presentes y acuerdan aprobar el Proyecto de Construcción y Reparación de los tramos más dañados de la carretera que conduce del Calvario N°2 a San Nicolás. Nicolás Ramos, informa que hace más de 5 años, otras 34 ingreso un perijil de proyecto solicitud a Fondo Vial para la carretera, y nos dijeron que hicieran de nuevo la solicitud, para Fondo Vial pero por la Municipalidad. El Alcalde Municipal German Rafael Díaz indica que con lo del tema del Medio Ambiente. No debemos de quemar, por que estanios haciendo daño a la naturaleza. El Regidor Delio Velasquez Ramos manifiesta, que se necesitan 30 productores para una reunión en mi casa, vendrá un Ing que nos



enseñara a producir. El Regidor Juan Zelaya  
manifestó que Salanova grande tiene 12 aldeas y  
varios caseríos, estamos afectando el medio  
ambiente por las quemas. Debemos de imple-  
mentar proyectos para cuidar el medio Ambiente.  
El Alcalde Municipal indica que el Regidor  
Delio Velasquez Ramos dará informes sobre  
el proyecto que se realizará. Debemos de ir  
empezando a recolectar piedras para el proyecto.

B. El Alcalde Municipal comunica al Pleno de  
la Honorable Corporación Municipal de Salomón,  
que por recomendaciones del Tribunal  
Superior de Cuentas. Se debe ab Subsanar el  
Acta del Cabildo Abierto 01-2023, en donde  
se aprobó la Rendición de Cuentas IV trimestre  
Acumulado del Año 2022. En sus 14 Formas Repec-  
tivas a Diciembre de 2022. Con un saldo al inicio  
del Periodo de L.10,628,116.18; Menos Ingresos  
Recaudados en el Periodo L.31,628,153.89; Menos  
Gastos Ejecutados en el periodo L.38,113,304.5;  
Saldo al Final del Periodo L.4,392,967.23. El Alcal-  
de Municipal German Rafael Diaz, Somete a votación  
ante el Pleno de la Honorable Corporación  
Municipal de Salanova grande el (Resumen del Informe)  
La Rendición de Cuentas de IV trimestre Acumulado  
en sus 14 Formas respectivas a Diciembre de 2022.  
La Honorable Corporación Municipal por Unanimidad  
de los Regidores presentes Acuerdan aprobar la  
Rendición de Cuentas correspondientes al IV (Cuarto)  
trimestre Acumulado en sus 14 Formas respectivas  
a Diciembre 2022. C. Denuncia de la  
comunidad de la Ceiba por venta de Chichibadas  
Alcohólicas en la Alcaldía sin permiso de  
Operación 8: Pieza del Cabildo Abierto en  
la Alcaldía la Ceiba Salanova grande F.M.  
El Alcalde Municipal German Rafael Diaz  
da por finalizado el Cabildo Abierto de  
fecha 21 de Abril de 2023 N° 02-2023.  
Siendo las 11:30 am.



Ingenieros Municipales  
Alcalde Monclova

D. Recaudador  
Juan de la Cruz Zelaya Sierra  
1º Regidor

D. Alfonso Medina T.  
Alfonso Medina T.  
2º Regidor

Gobernante  
Cesar Augusto Diaz Flores  
3º

Walter Antonio Diaz N.  
4º Regidor

Delio Velasquez Rumes  
5º Regidor

Ariadna Ordóñez Molina  
6º Regidora.

Amelia Kempa Godoy Peña  
7º Regidora

Nancy Mirella Almendarces O.  
8º Regidora

In. Mercedes  
Mayo Lebrez  
Secretaria Monclova